
 

 

Vorstandstreffen 2017 
12.02.2017, Augsburg, 10 – 14 Uhr  

Alexander Michl (Vorsitzender, Protokoll), Sigrit Liebe (Vize Vorsitzender), 

Andrew Bridger (Schatzmeister) 

zeitweise telefonisch Tobi Rossner wegen „Synergie Rasenkraft“ 

ab 12.30 Uhr Uli Oberndorfer wg. CI/CD; Sponsoringkonzept, Merchandising 

 

1. Zugriff auf Konten 

Andrew teilt mit, dass er noch keinen Zugriff auf die beiden Konten des RVBy hat. 

Dieser Zustand wird als sehr unbefriedigend empfunden. 

- > Andrew wendet sich direkt an Justin; Alex bittet Helmut um zeitnahe Übergabe. 

(inzwischen erledigt) 

2.  Verbandsverwaltungssoftware 

Andrew erhielt von Michael Holm den Link zur während des Verbandstages 

erwähnten Software (http://www.netxp-verein.de/). Software wird umgehend 

angeschafft. Kostengünstigere Lösung mittels Andrews persönlicher Software wurde 

verworfen, eben weil es sich um private Software und nicht verbandseigene IT 

handelt was bei einem Wechsel zu Implikationen führen würde 

3. Beitragsrechnungen 

werden von Andrew zeitnah versandt. Alex sendet ihm dazu die Bestandsliste zu 

(inzwischen erledigt) 

4. BIS und MIS 

Sowohl BIS als auch MIS sind den Rugbytagen 2015, 2016 und 2017 unentschuldigt 

ferngeblieben. Außerdem wurden keine Verbandsbeiträge entrichtet. Andrew wird 

beide Vereine anschreiben und zur Nachzahlung auffordern. 

Jeweils werden 3x25 € Mindestjahresbeitrag und 3x50€ wegen unentschuldigtem 

Fernbleiben in Rechnung gestellt. Sollte die Zahlung verweigert werden, wird evtl. 

Mahnverfahren ausgelöst und definitiv zum nächsten Rugbytag der Ausschluss des 

betroffenen Vereins beantragt werden. 

5. Fernbleiben Rugbytag 2017 weiterer Vereine 

Vier weitere Vereine sind dem Rugbytag teils unentschuldigt ferngeblieben 

Andrew wird Illesheim und Innsbruck je 50 € für entschuldigtes sowie Ravensburg 

und Memmingen je 100 € für unentschuldigtes Fernbleiben in Rechnung stellen.  

6. Verbandsadministration 

6.1 Tagegelder und Fahrtkosten 

Nachdem die Vorstandsmitglieder und Funktionäre mehr und mehr durch 

Verbandsarbeit belastet werden, empfiehlt der Vorstand, künftig auf die geübte Praxis 

der Vorstandsmitglieder, auf Fahrtkosten und Tagegelder zu verzichten, aufzugeben 

und gemäß § 6 der Finanzordnung abzurechnen. Für die Abrechnungen ist das 

Formblatt des BRTV zu verwenden 

6.2 Ehrenamtspauschale  

Alex wird in diesem Jahr erstmalig die Ehrenamtspauschale in Anspruch nehmen. Zur 

nächsten Vorstandsitzung wird er eine grobe Berechnung, aus der hervorgeht welche 

Summen der RVBy durch seine bisherige jahrzehntelange Tätigkeit gespart hat, 

vorlegen.  

6.3 Vorstandssitzungen 

werden in 2017 wie in der GO des Vorstandes vorgesehen durchgeführt. Vermutlich 



 

 

werden wegen besonderer Projekte (Oktoberfest 7s, Synergie mit BRTV Deggendorf) 

zusätzliche Sitzungen erforderlich.  

7. Synergie mit BRTV heben 

Wie schon mehrmals anvisiert, soll in 2017 ein Projekt zugunsten Rasenkraft und 

Rugby und möglichst auch Tauziehen durchgeführt werden. Es wird versucht, in 

Deggendorf, den dort existierenden Rasenkraftverein zu einem Rasenkraft-, Rugby- 

und Tauziehverein auszubauen. Dabei soll die Anzahl der aktiven Rasenkraftler 

deutlich erhöht werden; Rugby und Tauziehen wollen wir komplett neu in Deggendorf 

implementieren. 

Es ist geplant, eine gemeinsame Veranstaltung in Deggendorf durchzuführen. Rugby 

wird ein RVBy 7er Turnier ausrichten. Was Rasenkraft und Tauziehen beisteuern ist 

noch offen. Mögliche Termine sind der 13.05. oder der 10.06. Wobei der 10.06. 

wegen der noch längeren verfügbaren Vorlaufzeit von uns allen präferiert wird. Flo 

Gebhard wurde informiert, befürwortet ein 5. Turnier und überprüft die 

Terminvorschläge. Tobi bemüht sich umgehend bei der Stadt Deggendorf um einen 

geeigneten Sportplatz. Sobald der Termin dann feststeht wird das Projekt gestartet. 

Benötigt wird natürlich Personal. Alex wird den RC Regensburg bitten, sich wegen 

der räumlichen Nähe zu engagieren (inzwischen erledigt; in Rgb wird intern geklärt 

inwieweit unterstützt werden kann). U. a. wurde Deggendorf wegen der dortigen FH 

mit mehreren Tausend Studenten ausgewählt. Wir glauben, dass unter dieser 

Menge, sich bereits erfahrene Rugbyspieler und Rasenkraftler (zumindest aber 

Leichtathleten die Hammerwerfen oder Kugelstoßen können) befinden und wir diese 

Personen „nur“ motivieren müssen, dem lokalen Verein beizutreten und sobald eine 

„kritische Masse“ vorhanden ist, eine Sogwirkung entsteht… 

8. Werbemittel 

- ursprünglich war beschlossen, 400 Kunststoffuntersetzer mit RVBy Logo 

anzuschaffen. Auf Intervention von Uli Oberndorfer wird diese Anschaffung 

zurückgestellt und abgewartet, ob Uli wesentlich günstiger Pappbierdeckel in großer 

Menge beschaffen kann. 

- Günstige Kugelschreiber mit RVBy Aufdruck werden in einer Menge von 250 Stück 

von Alex gekauft (dafür gibt es dann nochmal 250 Stück geschenkt) 

- Mini Sporttaschen und Kfz Schilderhalterungen mit RVBy Logo werden zunächst 

nicht beschafft 

9. Spende Alexander Michl 

Alex spendet ein All Black Originaltrikot mit den Autogrammen der 2011 WM 

Mannschaft dem RVBy. Dieses Trikot wird entweder im Rahmen der Bayerischen 7er 

Meisterschaft 2017 versteigert oder wenn sich ein besonders guter Preis erzielen 

lässt im internet verkauft.  

10. Synergien mit Tauziehen 

Thema wird mit dem Sportwart Tauziehen im Vorfeld besprochen und bei der 

nächsten Vorstandssitzung des RVBy aufgegriffen 

11. Homepage RVBy 

11.1 Aktualität 

damit die Homepage möglichst aktuell gestaltet ist, achten wir alle darauf, den 

Webmaster in allen mails ins cc zu setzen bzw. in geeigneter Form zu informieren 

11.2 Terminsalat 

auf der Homepage finden sich weder Damen noch Jugendtermine 

- > Sigrit klärt mit Hans 



 

 

12. Presse 

Es ist höchst wünschenswert, den Sportredaktionen aller bayerischer Zeitungen, 

Illustrierten etc. zeitnah Pressemitteilungen des RVBy zukommen zu lassen. 

Alexander wird Thomas Läuter bitten, einen entsprechenden Email Verteiler 

aufzubauen und auch oft und regelmäßig entsprechende Mitteilungen zu versenden. 

Möglichst sollte schon vor dem nächsten Heimspiel der DRV XV eine erste 

Aussendung erfolgen (inzwischen erledigt) 

13. Oktoberfest 7s 

Aktuell ist seitens RVBy nichts zu tun. Die Organisatoren kommen demnächst auf uns 

zu. 

14. Sponsoring 

mit Uli wurden diverse Möglichkeiten eines Sponsorings durch eine Firma aus dem 

Fitnessbereich erörtert. Aus Gründen der derzeit noch erforderlichen Diskretion wird 

der Name dieses Unternehmens nicht genannt. 

Es ist folgendes geplant 

a) es wird ein Video mit Rugbyspielern (Damen, Herren, Jugendliche) für diese Firma 

und als Imagefilm für uns selbst produziert (in dem clip wird sowohl Training an 

Fitnessgeräten in einem Studio, als auch Szenen aus Rugbyspielen zu sehen sein). 

b) Die Jugendspielerinnen und – spieler des RVBy besuchen im Rahmen eines   

Trainingslagers diese Firma, werden in deren Showroom gefilmt und als 

Gegenleistung von dieser Firma zum Essen eingeladen  

c) Ausgewählte Jugendliche (max 7 Personen) besuchen den Messestand dieser 

Firma auf der Fibo in Köln im April und stehen auch dort für Werbung zur Verfügung. 

Eine Gegenleistung seitens des Sponsors wird noch ausgehandelt. 

15. CD / CI 

Die von Uli erstellte Präsentation wurde besprochen. Impulse werden von Uli 

eingearbeitet. Eine finale Fassung liegt demnächst vor und kann dann bei 

Gesprächen mit potenziellen Sponsoren, Mäzenen usw. eingesetzt werden.  

16. Nächstes Vorstandstreffen 

findet am 01.04.2017 beim MRFC vor dem RL Spiel MRFC II vs TSV 1846 Nürnberg 

statt. Es wird versucht, Andrew als Schiedsrichter für dieses Spiel einzuteilen. Alex 

wendet sich dazu an die Schiedsrichter Obfrau und bittet um entsprechende 

Einteilung (inzwischen erledigt). 

 

gez. Alexander Michl, 13.02.2017 


